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教授  鈞鑒： 

首先感謝您接受我國之邀請，擔任人權報告的審查委員，並將以報

告審查會議及提出結論性意見之方式，協助我國提升人權。您於 2012 年

11 月 20 日來信要求在 2013 年 2月之前勿就死刑採取任何進一步措施的

訊息，我已收到並充分了解。 

廢除死刑是我國的終極目標，現階段的政策是逐步減少死刑的使

用。在簽署公民與政治權利國際公約之前及之後，我們在減少死刑使用

方面已經採取許多措施，舉其要者例如：成立「逐步廢除死刑研究推動

小組」、加強宣導尊重生命的人權理念、現已無絕對死刑之罪、未滿 18

歲之人不得處以死刑、考慮對相對死刑之罪予以修法、提高無期徒刑假

釋門檻上限及數罪併罰有期徒刑上限、對司法院提出修法建議以確保死

刑判決程序之正確性、廣納各界意見並凝聚共識等。因此，儘管在國內

大多數民意支持維持死刑並予執行的情形下，我國在死刑議題上仍持續

有所進展，並非停滯不前。 

最近我國發生一件殺童案，兇嫌以利刃割頸之方式殺害一名 10 歲男

童，被捕後宣稱殺一個人不會被判死刑，可以一生吃牢飯，所以才殺男

童。這件事引起我國人民的強烈反彈，怪罪政府不依法律及法院確定判

決執行死刑，社會賢達人士及民間社會也紛紛要求政府儘速執行死刑。

此外，2012 年 7月份的國內民意調查更顯示有 76.7%的受訪者不贊成廢

除死刑，有 81.6%的受訪者認為逐漸減少使用死刑即可。因此，現階段

在多數民眾仍然支持執行死刑的前提下，我在此時決定執行死刑，是不

得不的決定。但我心中仍然深深感謝您們為人權所做的努力。 

除死刑議題外，2013 年 2 月的審查會議將討論其他多項人權議題。

我國人民及非政府組織也企盼能利用此機會檢視我國包括婦女、身心障

礙者、移民、移工、兒童、老人、原住民族、窮人在內的弱勢與被邊緣

化的族群所面臨的人權問題。我相信您在閱讀我們已先送給您的影子報

告後應可感同身受，並誠摯希望您不要因為我國本次執行死刑而退出來

臺灣審查會議的機會，這也是促使臺灣向國際人權標準更積極邁進的契

機，我們衷心地歡迎您如期來臺灣。再次感謝。 

請讓我向您致上最高的敬意。 

敬祝  順心如意 

 

法務部長  曾勇夫 


